



Nos Réf. : FF/EP n°2016-315

Paris, le 24 NOV. 2016

Messieurs,

J'ai personnellement pris connaissance de votre récent courrier. Je vous en remercie.

Je suis très attentif aux observations de votre collectif qui viennent nourrir ma réflexion et enrichir mon projet pour la France.

Notre démocratie fait aujourd'hui face à une inquiétante crise de confiance des citoyens envers leurs élus. Cette défiance entrave l'autorité de l'Etat et concourt à l'immobilisme actuel. Nous sommes sommés de nous réinventer et invités à redonner à la politique la noblesse qu'elle a perdu.

Tout comme vous, je suis convaincu qu'il faut pour cela renouveler la pratique de nos institutions. Elles doivent être plus à l'écoute des citoyens. J'ai mis au cœur de ma méthode l'écoute des remontées de terrain et des témoignages des Français, rencontrés lors de ces trois années à sillonner notre pays. L'élaboration de mon projet s'est faite en association étroite avec la société civile et notamment plus de 500 professionnels.

En outre, j'ai précisé que mon gouvernement sera ouvert, composé de membres de la société civile. Ils seront choisis pour leur expérience et leur capacité à conduire les réformes lourdes. Cela constitue un changement de paradigme nécessaire à une action politique plus efficace et répondant au mieux aux besoins des Français. Il sera également fait usage du référendum pour trancher des débats fondamentaux.

Concernant le projet européen, il convient de reconstruire une nouvelle Europe plus politique qui saura susciter l'adhésion des peuples et des nations. Tout comme vous, je soutiens qu'elle doit se recentrer sur trois priorités stratégiques et que l'on peut mettre en œuvre sans avoir besoin d'un nouveau Traité.

Cette Europe repensée sera ainsi tournée vers la sécurité des citoyens avec des frontières efficaces, une immigration maîtrisée et une défense autonome, la souveraineté économique et financière en faisant de l'Euro une monnaie de réserve et l'investissement, l'innovation et la recherche au service de grands projets européens et d'une société de la connaissance. Sur la politique migratoire, je souhaite en effet adopter une vraie stratégie dans la durée, en concertation avec nos voisins européens.



Nos Réf. : FF/EP n°2016-315

Nous devons également construire une politique de long terme afin de mettre fin au chômage de masse qui ronge notre pays. Je suis convaincu que le chômage peut être vaincu à condition de le combattre sur tous les fronts, et d'avoir un plan complet et bien établi. Ainsi, mon plan se concentre à la fois sur la mise en place d'un environnement favorable à la création d'emplois par les entreprises et, en sens inverse, à un accès facilité au marché du travail pour les chômeurs et inactifs.

Enfin, vous évoquez la nécessité de mettre en œuvre la transition écologique. Je veux mobiliser, autour de l'environnement et de la transition énergétique, tous ceux qui portent une responsabilité dans ce domaine : l'Etat, les collectivités locales et territoriales, les entreprises, les universités et la recherche. Il nous faut à la fois agir sur les comportements de la vie quotidienne, et arriver à mieux articuler l'intérêt général et les intérêts particuliers.

Vous trouverez joint à ce courrier un abécédaire reprenant l'ensemble de mon programme en mots-clés. Vous y retrouverez les thèmes centraux évoqués par votre collectif.

Attentif à vos réflexions, je vous prie de croire, Messieurs, à l'expression de mes salutations distinguées.

bien à vous,
François Fillon

François FILLON

Monsieur Jean-Baptiste de Foucauld
Monsieur Pierre Guillaume
Collectif Pacte Civique
250 Bis, Boulevard Saint Germain
75007 Paris